

- Pressemitteilung -

Nachwuchskräfte für die Satellitenkommunikationsbranche

Im Rahmen der aktuellen Debatte um die Nachwuchskräfteförderung, setzt das Deutsche Zentrum für Satelliten-Kommunikation e.V. (DeSK) mit einer innovativen Veranstaltungsreihe neue Impulse

Backnang, 04.10.2012: Am 28./29. September hat das Wochenend-Symposium "Vom Kupferdraht zum Laserlink" für Schülerinnen und Schüler der 11. und 12. Klassen aus den regionalen Gymnasien des Rems-Murr-Kreises zum 4. Mal im Haus Steinheim stattgefunden. Die Veranstaltungsreihe wurde durch das Deutsche Zentrum für Satelliten-Kommunikation (DeSK) und die Bürgerstiftung Backnang im Jahre 2009 initiiert. Ziel ist es, Abiturienten hinsichtlich technischer Berufe (MINT) zu sensibilisieren und den Nachwuchskräftebedarf im Themenbereich der Satellitenkommunikation zu sichern.

Eine Aufgabe des DeSK Aktivitäten ist gemeinsame es, zur Fachkräftegewinnung durchzuführen. So informierten hochkarätige Referenten aus den Reihen der DeSK-Mitglieder über die neuesten technischen Entwicklungen und Trends sowie berufliche Chancen im Bereich der Satellitenkommunikation.

Die Vorträge regten zu lebhaften Diskussionen an. Nach dem offiziellen Teil hatten die Schülerinnen und Schüler außerdem die Möglichkeit zum weiteren

Pressekontakt: Deutsches Zentrum für Satelliten-Kommunikation e.V., Schillerstr. 34, 71522 Backnang Telefon +49 7191 1878-314, Fax +49 7191 1878-316, E-Mail: presse@backnang-desk.de







direkten Austausch mit den anwesenden Referenten.

Die Erfahrungsberichte eines Studenten der Dualen Hochschule Baden-Württembergs und eines Doktoranten des Instituts für Raumfahrt der Universität Stuttgart gaben den Teilnehmerinnen und Teilnehmern außerdem eine detaillierte Übersicht an Studienmöglichkeiten.

Trotz der etwas rückläufigen Teilnehmerzahl zeigte sich der Vorstandsvorsitzende, Reinhard Schnabel, von der Weiterführung des Angebots überzeugt:

"Das Engagement der anwesenden Teilnehmerinnen und Teilnehmer zeigt wie wichtig es ist, auch in Zukunft durch die Weiterführung dieser Veranstaltung junge Menschen mit der Satellitenkommunikation und verwandten Technologien in Kontakt zu bringen."

Die Begeisterung für das Angebot wurde von den Teilnehmerinnen und Teilnehmern einhellig bestätigt.

Das Wochenend-Symposium wird durch die im Jahre 2011 aus dem DeSK hervorgegangene Initiative "DeSK - Initiative zur Strategie- und Kompetenzerweiterung auf dem Gebiet der Satellitenkommunikation", kurz DISK, unterstützt.

Über das Deutsche Zentrum für Satelliten-Kommunikation e.V. (DeSK)

Unternehmen, wissenschaftliche Einrichtungen und Hochschulen aus dem Bereich der Satellitenkommunikation haben sich im Jahr 2008 im Deutschen Zentrum für Satelliten-Kommunikation e.V. (DeSK) mit Sitz in Backnang zusammengeschlossen. Ziel des DeSK ist es, die beteiligten Unternehmen und Institutionen zu einem schlagkräftigen Netzwerk zu bündeln. Außerdem Pressekontakt: Deutsches Zentrum für Satelliten-Kommunikation e.V., Schillerstr. 34, 71522 Backnang Telefon +49 7191 1878-314, Fax +49 7191 1878-316, E-Mail: presse@backnang-desk.de







soll die Kooperation der in der Region Stuttgart und bundesweit ansässigen Unternehmen im Bereich der Satelliten- und Breitbandkommunikation gestärkt werden, um Synergien zu erzeugen und gemeinsame Aktivitäten zur Fachkräftegewinnung und –bindung sowie Forschungs- und Entwicklungsprojekte durchzuführen. Dem Netzwerk gehören derzeit 23 Mitglieder an, darunter kleine und mittlere Unternehmen (KMU) und Forschungsstellen sowie die Stadt Backnang und der Rems-Murr-Kreis. Als Teil der Kompetenzzentren Initiative der Region Stuttgart wird das DeSK außerdem von der Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH (WRS) gefördert.

Über DeSK – Initiative zur Strategie- und Kompetenzerweiterung auf dem Gebiet der Satellitenkommunikation (DISK)

Im Rahmen der Clusterinitiative "DeSK - Initiative zur Strategie- und Kompetenzerweiterung auf dem Gebiet der Satellitenkommunikation" (DISK) sollen vor allem kleine und mittlere Unternehmen (KMU) in die Arbeit des bestehenden DeSK-Netzwerks eingebunden werden. Teil des Förderprojekts ,Showroom' Darstellung ist es, einen zur Satellitenübertragungstechnik der Öffentlichkeit zugänglich zu machen. Mit der Bündelung des Expertenwissens sollen darüber hinaus die Kompetenzen des Standorts - national und international - sichtbar gemacht und dessen Profilierung gezielt vorangetrieben werden. Außerdem Fachveranstaltungen zur Strategieentwicklung der Mitgliedsunternehmen organisiert.

Pressekontakt: Deutsches Zentrum für Satelliten-Kommunikation e.V., Schillerstr. 34, 71522 Backnang Telefon +49 7191 1878-314, Fax +49 7191 1878-316, E-Mail: presse@backnang-desk.de







DISK wird vom Ministerium für Finanzen und Wirtschaft Baden-Württemberg mit Mitteln aus dem Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EFRE) gefördert. Weiterführende Informationen erhalten Sie beim Ministerium für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz oder unter www.rwb-efre.baden-württemberg.de.

Weiterführende Links:

www.desk-backnang.de

Ansprechpartnerin

Dilara Betz Clustermanagerin Deutsches Zentrum für Satelliten-Kommunikation e.V.

Tel.: +49 (0) 7191 - 187 83 14

E-Mail: <u>Dilara.Betz@desk-backnang.de</u>

Pressekontakt: Deutsches Zentrum für Satelliten-Kommunikation e.V., Schillerstr. 34, 71522 Backnang Telefon +49 7191 1878-314, Fax +49 7191 1878-316, E-Mail: presse@backnang-desk.de



